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Ecole Maternelle Les Petits Matelots Offendod

COMPTE-RENDU DU CONSEIL D'ECOLE DU 7 décembre2020

Participants : Monsieur le Maire, Denis Hommel, son adjointe, madame Sandra Strasser,

!a directrice, Véronique Grussenmeyer, les enseignantes : Stéphanie Dietrich, Sophie

Lottmann, Delphine Oberle, Thérèse Vincent et Christine Heit, ATSEM ,

la représentante des parents élus de I'Apepa : Marie-Laure Morel, les représentants des

parents élus Parents Matelots" : Rosalie Huber, Sabrina Schneider et Lauriane Schott.

(excusée : Cyrielle Godard).

L. Le protocole sanitaire

La directrice rappelle le maître mot de cette rentrée scolaire : Sécurité. Les mesures prises

concernent la situation sanitaire ainsi que le plan Vigipirate.

La reprise de l'accueil à l'école maternelle a pu se faire en septembre dans le respect d'un

protocole sanitaire strict et renforcé. Les mesures appliquées sont les suivantes :

- Port du masque obligatoire pour tous les adultes

- Lavage des mains pour les enfants plusieurs fois par jour

- Aération régulière des locaux

- Désinfection régulière des locaux (sols, sanitaires, espaces et équipements communs)

- Limitation du brassage des élèves. Pour cela, 2 ( groupes ,, (PS/MS et GS) ont été

créés pour organiser les déplacements et l'utilisation des locaux ainsi que du

matériel. Un travail de partenariat a été réalisé avec le périscolaire afin de proposer

une cohérence dans la démarche de prévention. Au-delà de réduire le risque de

contaminations, cette mesure permettra de < tracer > au mieux le parcours d'un

élève, et en cas de suspicion ou de positivité avérée à la Covid-19, d'identifier les cas

contacts potentiels.

- Accueil échelonné avec un accès aux deux portails. Les grands sont accueillis à 7h50

et les petits-moyens à 8h.

Les Parents Matelots questionnent l'équipe éducative sur le lavage des mains très fréquent

en raison du protocole. En effet, plusieurs parents ont pu observer une irritation sévère de la
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peau chez leurs enfants. Les enseignantes font les mêmes observations et veillent à ce que

les enfants se sèchent correctement les mains, surtout en cette saison. La directrice précise



qu'elle a pu échanger sur la question avec l'infirmière scolaire. Elle pense également que les

causes de ces lésions seraient la fréquence de lavage élevée couplée au- séchage trop rapide

r des mains. Les enseignantes ne sont pas autorisées à appliquer de la crème aux enfants,

toutefois, sur prescription médicale, les parents peuvent fournir un savon dermatologique.

1. Le bilan des élections

Les élections des représentants des parents d'élèves ont eu lieu le vendredi 9 octobre. Le

vote a été organisé par correspondance, vue la situation sanitaire.

Deux listes se sont présentées : l'Apepa et les Parents Matelots.

Malgré le vote par correspondance. le taux de participation s'est élevé à 8L ,7Lyo.

Avec 80 voix(67,2% des suffrages).les Parents Matelots comptent 3 sièges de titulaires et 3

sièges de suppléants.

Avec 41 voix (32,8% des suffrages) l'Apepa compte 1 siège de titulaire et 1 siège de

suppléant.

2. Le règlement intérieur

La directrice informe les membres du Conseil que plusieurs points du règlement intérieur

vont être modifiés :

- Les horaires d'arrivée et de sortie

- L'obligation de la fréquentation scolaire dès la petite section, avec la possibilité

d'aménagement du temps de présence pour la sieste.

- La nécessité de prévenir l'école en cas d'absence de l'enfant, de préférence par mail

et d'indiquer au besoin les symptômes de l'enfant malade.

Aucun membre du Conseil ne s'oppose à ces modifications.

Les Parents Matelots interrogent sur la possibilité de revenir aux horaires d'accueil proposés

à la rentrée. La directrice répond que ce n'est pas possible étant donné que le protocole

sanitaire n'est pas encore allégé.

L'Apepa rappelle l'importance du respect des horaires d'accueil par les parents afin de ne

pas compliquer l'organisation de l'équipe éducative.

3. Les effectifs

L'école maternelle accueille cette année 84 élèves répartis en 4 classes :
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- classe de Mme Vincent : 21 Petits/Moyens

- classe de Mmes Grussenmeyer et Lottmann : 17 Grands

- classe de Mme Oberle : 2L Grands bilingues

- classe de Mmes Lottmann et Dietrich : 25 Petits/Moyens bilingues

A noter : le départ de 38 Grands qui entreront au CP à la rentrée prochaine.

La directrice alerte quant à la situation et au risque de la fermeture d'une classe. En effet, le

nombre prévisible de l'effectif pour la rentrée 2021 est sous le seuil préconisé pour 4 classes.

L'Apepa propose de communiquer la problématique aux familles afin de faire fonctionner le

réseau et de << recruter > des familles des communes voisines (surtout Gambsheim) en

mettant en avant les atouts de l'école maternelle d'Offendorf : bilinguisme, infrastructure,

périscolaire dès 3 ans.

1. Les activités pédagogiques

- Le partenariat avec la bibliothèque et l'association Lire et Faire lire est suspendu.

- Le cycle Baby-gym est annulé

- Seule le cycle piscine est autorisé. Pour l'instant les créneaux réservés sont

maintenus pour le 3eme trimestre mais il est trop tôt pour affirmer que les séances

auront bien lieu. L'organisation de ces sorties est dépendante de la situation sanitaire

et du protocole (accompagnateurs, port du masque...). La directrice donnera plus

d'informations au prochain Conseil d'école.

- Le projet d'école : Les trois objectifs de ce projet sont toujours : maîtriser la langue

orale et écrite, développer l'autonomie de l'élève et favoriser l'ouverture culturelle.

Malheureusement pour le volet < ouverture culturelle > les sorties sont annulées, les

enseignantes proposent des activités en liens avec la culture.

- Le spectacle de Noël est maintenu. ll tenait à cæur aux enseignantes de proposer ce

temps festif aux enfants. La compagnie Planète Mômes présentera son spectacle

interactif < La folle vadrouille de Noël )) aux enfants le mardi 15 décembre, dans le

respect du protocole sanitaire et du brassage des élèves instaurés-. Le passage du

Père Noël est également maintenu, et un goûter de Noël sera organisé.

- Création du site lnternet de l'école . Un site lnternet de l'école est en cours de

finalisation et devrait être accessible à la veille des congés de fin d'année.
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Ce nouveau moyen de communication donnera accès aux informations générales de l'école,

au règlement intérieur et permettra à l'équipe pédagogique de partager aux parents les

Ç activités et réalisations de leurs enfants. Chaque enseignant aura un espace dédié pour

communiquer sur les projets de sa classe. Un lien de connexion sera envoyé prochainement

à tous les parents.

5. Les investissements de la commune

La directrice remercie Monsieur le Maire pour le matériel et les investissements de la

commune d'Offendorf (bureaux, tables, chaises, meubles de rangement...) offrant des

conditions de travail idéales. Monsieur le Maire reprend le budget alloué à l'école

maternelle tant en investissement qu'en fonctionnement.

7. Divers

Les Parents Matelots questionnent les enseignantes par rapport aux inquiétudes de

certains parents au sujet de l'éventuel retard pris durant le confinement. Les enseignantes

ont pu observer un niveau plus bas au mois de juin par rapport aux années précédentes et le

retour à l'école a été un peu difficile mais le retard a pu être en partie rattrapé. Les

difficultés rencontrées étaient surtout liées aux rythmes et repères que propose l'école. ll a

fallu retrouver cette dynamique. En ce début d'année scolaire, les enseignantes souhaitent

consolider les bases afin qu'elles soient réellement acquises pour pouvoir poursuivre avec de

nouvelles com pétences.

Les Parents Matelots interrogent les membres du Conseil sur la possibilité de fournir

aux enseignantes des masques inclusifs (transparents) afin de faciliter les apprentissages

dans le domaine langagier (objectif du projet d'école). Certains freins persistent comme

l'accord de l'Education Nationale, les normes des masques inclusifs et le financement.

Monsieur le Maire invite la directrice à se renseigner et rappelle que cet achat

pourrait être imputé au budget de fonctionnement.

'Le Maire,

,

Denis

La Directrice,

Véronique GRUSSEN M EYER

La secrétaire de séance,

Lauria HOTT
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